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Le Château  

Le château de Gien a été construit  

il y a longtemps. 

Le château est construit à l’époque des chevaliers.  

 

 

 

 

 

Le château est construit avec : 

 

 des pierres  

 

 des briques 

 

Les briques sont rouges et noires.  

Les briques forment des dessins  

sur les murs du château. 

 

 

Les dessins en briques 
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Le Château  
 

Le château a été construit pour Anne de Beaujeu. 

Anne de Beaujeu était la fille du roi de France 

Louis 11. 

 

 
 

 

Anne de Beaujeu 

La Fille du roi Louis 11 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le roi Louis 11, 

son papa  
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Le musée de la chasse 
 

Aujourd’hui un musée de la chasse est installé 

dans le château.   

 

Dans le musée nous verrons : 

Des animaux  

Des tableaux   
Des sculptures  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au temps des rois la chasse était importante. 

La chasse servait à se nourrir. 

Aujourd’hui la chasse est un loisir. 

Des 

animaux 

Des 

tableaux 

Des 

sculptures 
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La chasse au vol 
 

Le musée de la chasse présente 3 façons 

de chasser : 

 la chasse au vol 

 la chasse à courre  

 la chasse à tir 

 

Le musée de la chasse présente la chasse au vol.  

Pour chasser au vol on utilise des oiseaux. 
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Bec 

crochu 

La chasse au vol – les rapaces 

 

 

 

Pour chasser au vol on utilise 

des oiseaux. 

Les oiseaux que l’on utilise sont 

des rapaces.  

 

 

 

 

Les rapaces sont des oiseaux avec : 

 un bec crochu 

 des serres sur leurs pattes. 

Les serres sont comme  

des griffes. 

    

 

 

 

 

Serres 
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La chasse au vol – les rapaces 
 

Les rapaces sont des oiseaux carnivores. 

Les oiseaux carnivores mangent de la viande.   

Les rapaces chassent d’autres oiseaux. 

Dans cette salle les oiseaux posés par terre  

sont chassés par les rapaces.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La perdrix 

 

La bécasse  
 

Le héron 

 

Le canard  
 

La caille  
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La chasse au vol – les rapaces 
 

Les rapaces chassent aussi des lapins  

et des renards. 

  

 

 

 

 

 

Dans la salle il y a un film. 

Nous pouvons nous asseoir sur le banc 

et regarder le film. 

Le film permet de voir comment on chasse 

avec un rapace. 
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La chasse au vol - Le dressage 

Il faut apprendre au rapace à chasser. 

Pour lui appendre à chasser il faut le dresser. 

On utilise le mot affaiter. 

Affaiter veut dire dresser. 

 

Pour affaiter le rapace on utilise différents objets.   

 

 On utilise un leurre. 

Le leurre est un faux oiseau. 

Le rapace s’entraine à 

chasser ce faux oiseau. 

 

 

 

   On utilise des longes. 

Les longes sont  

des cordes en cuir. 

Ces cordes permettent 

de tenir le rapace avant 

de le lâcher. 
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 On utilise un gant en cuir. 

Le gant en cuir protège le bras du fauconnier. 

Le fauconnier est celui qui dresse le rapace.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 On utilise un chaperon. 

Le chaperon est un petit bonnet  

qui cache les yeux du rapace. 

Le chaperon permet au rapace de se reposer. 
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La chasse à courre 
 

Nous allons traverser le couloir  

et monter par l’escalier. 

 

 

 

 

 

 

Dans cette salle, le musée de la chasse présente 

la chasse à courre.  

Pour chasser à courre on utilise souvent des 

chevaux et  aussi des chiens. 
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La chasse à courre – L’équipage 
 

Le film de cette salle montre une chasse à courre.  
 

Les personnes qui chassent à courre font partie 

d’un équipage. 

 

On appelle l’ensemble des chiens la meute. 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’équipage 

La meute de 

chiens 
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La chasse à courre – La tenue 
 

La tenue de chasse à courre est importante. 

La tenue de chasse à courre se compose : 

 D’une veste longue 

 D’un petit gilet 

La veste longue et le petit gilet de la tenue de 

chasse à courre sont fermés par des boutons. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Veste 

longue 

 

Gilet 

 

Bouton 
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La chasse à courre – Les boutons 

 
Les boutons représentent souvent l’animal chassé.  

Ici, il y a plus de 800 boutons. 

C’est une collection de boutons. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Un bouton avec  

un cerf 

La collection de 

boutons 
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La chasse à courre –  

Les animaux chassés 

 
Des équipages chassent le cerf. 

Le cerf est un animal très fort. 

La chasse à courre du cerf peut 

durer longtemps. 

 

 

 

 

Des équipages chassent le 

sanglier. 

Le sanglier est un animal 

dangereux. 

Le sanglier peut foncer 

sur les chevaux ou sur les 

chiens.    

 

 

 

Le cerf 

Le sanglier 
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La chasse à courre – Les trompes 

 
La trompe est un instrument 

de musique. 
 

La trompe est utilisée  

pendant la chasse à courre. 

Les hommes s’appellent  

entre eux avec la trompe. 

 

 

Sur la table il y a des boutons.  

Nous pouvons appuyer sur les 

boutons pour écouter le son de 

la trompe.  
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La chasse à tir  
 

Le musée de la chasse présente la chasse à tir.  

Pour chasser à tir on utilise : 

 Une arme  

 Un chien 

 

 

 

 

 

 

 

L’animal chassé s’appelle le gibier. 

Le cerf est un gibier. 

Le sanglier est un gibier. 

Le canard est un gibier. 
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La chasse à tir – les armes 

 
Pour chasser à tir on peut utiliser : 

 Une arbalète  

 Un fusil. 

Les arbalètes et les fusils sont des armes. 

Un fusil est une arme à feu.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Une 

Arbalète 

Des 

fusils 
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La chasse à tir – les chiens 

 
Le chien accompagne toujours le chasseur. 
 

Il y a plusieurs races de chien de chasse. 
 

Le barbet est un chien de chasse. 

Le barbet ressemble au caniche. 
 

Le barbet et le caniche sont des chiens d’eau. 

Les chiens d’eau nagent très bien. 

Les chiens d’eau chassent les canards. 

   

 

 

 

 

 

 

 

Un chien 

barbet 
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La chasse à tir – les chiens 

 
L’épagneul est un chien de chasse. 

L’épagneul est un chien d’arrêt. 

Le chien d’arrêt ne bouge plus 

quand il voit le gibier. 

Le chien d’arrêt attend le chasseur.  

 

 

  

 

Un chien 

épagneul  
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La chasse à tir – le loup 
 

Quand nous rentrons dans la salle nous entendons 

le cri du loup. 

 

Le loup ressemble au chien. 

Le loup est un animal qui fait peur aux hommes. 

Le loup est un animal que l’on chasse. 
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La salle des ombres chinoises 
 

Dans cette salle nous pouvons faire  

des ombres chinoises en forme d’animaux. 

Pour faire des ombres chinoises il faut allumer  

la lumière en appuyant sur le bouton. 

 

 

 

 

 

 

Pour faire des ombres chinoises 

on utilise nos mains. 

Avec nos mains nous pouvons 

copier les formes d’animaux 

dessinés sur la table.  

 



Projet de document de visite simplifié (FALC, facile à lire et à comprendre) 

A destination des personnes en situation de handicap mental 

 

 

 23 

La chasse à tir - Les trophées 

 
Les trophées sont accrochés au mur. 

Les trophées sont les têtes d’animaux.  

 

  Les animaux ont tous été chassés. 
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La chasse à tir - Les trophées 

 
Pour reconnaitre les animaux nous pouvons utiliser 

les écrans. 

  

 

 

 

 

 

La tête des animaux est dessinée sur les écrans. 

Nous pouvons appuyer sur le dessin  

de la tête de l’animal. 

Nous apprendrons des choses sur l’animal.  
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La chasse à tir – Le film 
 

Le film de cette salle montre la chasse à tir. 

L’animal chassé est le canard. 
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La chasse à tir – Les œufs  
 

Ici il y a aussi une collection d’œufs. 

Pour savoir quel oiseau a pondu l’œuf 

nous pouvons utiliser l’écran. 

Il faut : 

 Mettre l’écran au-dessus de l’œuf 

 Viser l’étiquette 

 Ne plus bouger   

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

  

L’étiquette 
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La chasse à tir – Les animaux  

 

 

 
 

Les animaux que nous voyons sont des nuisibles. 

Les nuisibles s’attaquent à d’autres animaux.  

Les nuisibles peuvent abimer la nature. 

Les nuisibles sont trop nombreux. 

 

 

Le blaireau Le ragondin 

La fouine Le furet 

La martre 

Le corbeau 

Le Geai 
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Nous devons maintenant faire demi-tour. 

Nous passons par la porte de gauche. 

 

 

 

 

 

 

 

Nous traversons le couloir 

et redescendons par l’escalier.   
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La visite est finie. 

Merci.  

A bientôt. 

 

 

Rédaction: Muriel Oghard-Michou (Château-

musée de Gien) 

Relecture: Caroline Jules (Culture accessible) 
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